

留学だより Vol.2



みなさんこんにちは！カナダのオンタリオ州に留学している 16 期の小山です。

久しぶりの更新になってしまいました。10月の半ばから書き始めていたのですが、忙しい日が続き、少しサボっていました。授業の説明の途中から11月に書いているので、急にハロウィン前からクリスマス前の話になっています。今回の留学だよりでは、主に学校生活について書きたいと思います。

〈学校〉

いよいよ学校が始まりました。私の学校は、Intermediate (Grade7,8) の生徒が約 250 人、Secondary (Grade9-12) の生徒が約 500 人で、合計 750 人くらいの生徒が通っています。私は今 Grade10 (日本でいう高1) にいますが、義務教育の年齢の違いから、現地の生徒は同じ学年だと 1 歳年下のことが多いです。留学生は、Secondary に 30 人ほど来ています。日本、スペイン、ドイツ、イタリア、メキシコなど様々な国からの留学生です。ただ、人によって 1 年間いる生徒もいれば、1 学期だけの生徒などもあります。ちなみに日本人は私を含めて 5 人います。



校舎は 3 階建てで、HR 教室はありません。それぞれの先生がいる部屋に生徒が移動します。

〈時間割〉

授業は 60 分×5 時間です。最初の 2 時間は連続で同じ授業を受けるため、取れる科目数は 4 つだけです。朝は 8 時から始まり、2 時 10 分には学校が終わります。私が 1 学期に取っている科目を説明します。

○ESL

留学生のための英語の授業です。と言っても留学生全員が取っているわけではありません。もう英語が話せる人は取っていないので、ESL の授業を受けているのは 15 人くらいです。月曜日から木曜日まで、Reading, Listening, Writing, Speaking の課題をやり、金曜日は自由時間です。カードゲームをしたり、他の授業の課題をやったりします。今は毎日 writing の課題で、自分の選んだ曲に関するエッセイを書いています。また最近映画

を見ました。ハロウィンが近づいているため、ハロウィン映画（タイトルは忘れました）を見たり、アダムスファミリーを見たりしました。先生が英語字幕をつけてくれたので、聞き取れないところは字幕を見て補いました。どちらも雰囲気は少し怖かったです。

○ELS

English Literacy Skills の略で、一応英語の授業です。ただこの授業には、留学生と現地の生徒が半々くらいいるので、文法などの授業はありません。この授業内ではいろいろな活動を行います。カードゲームなどで遊ぶ日もあれば、ハロウィンの前後では部屋のデコレーションをしたり、Pumpkin curving をしたりしました。この前はハイキングに行ったのですが、頂上の景色がとてもきれいでした。最近はまだクリスマスのデコレーションが始まっています。本場のクリスマスが楽しみです！！また、このクラスには様々な国からの留学生がいるので、自分の国のプレゼンなどもしています。その国のケーキなどを焼いて持ってきた人もいました。とってもおいしかったです。



○Photography

名前の通り写真の授業です。学校の外に写真を撮りに散歩に行くこともあれば、撮った写真などを使って編集するときもあります。日本にはない授業なので、取ることができて嬉しいです。写真を撮る日は、自由にたくさん撮るときと、構成などの課題があるときがあります。特に自由に撮れるときは楽しいです。また、編集するときにはやり方の説明を聞いたり動画を見たりするのですが、もちろん全部英語なので、複雑だと少し難しいです。少し前までは紅葉がとてもきれいで、たくさん写真を撮っていました。そしてこの授業は先生が面白くて良い先生なので、好きな授業の一つです。

○Healthy Active Living Education

体育の授業です。週ごとに違うスポーツをやります。初めてやるスポーツも多く、たとえば Floor Hockey をやった週もありました。たくさん種類をすることができて楽しいですが、慣れてきた頃には次の種目になってしまうので少し残念です。そして今取っている4つの授業の中で一番大変な時があります。それは月に1回くらい保健の勉強の週があることです。月曜日から木曜日まで授業で、金曜日にテストや課題があります。病名などの単語が一切わかりません。パワーポイントなどに書いてあるときはなんとかノートを取ってついていけるのですが、関連する映画を見て提出用のプリントを埋めなければいけない時があります。英語の字幕がないものも多いので、怒涛のリスニングです。この留学だよりを書いている今もまさに保健の週で、プリントと格闘中です。頑張ります。

もともとは Photography の代わりに Drama のクラスを取っていたのですが、内容があまり好きではなかったので授業変更しました。また、他も歴史や理科に授業変更したかったのですが、人数がすでに最大らしく、変えることができませんでした。ということで、これら4つが今取っている科目なのですが、全く勉強していません。人生で初めて勉強したいなと思いました。小テストのお知らせなどが Teams にアップされるたびに、焦りを覚える日々です。2学期の科目はまたその時に説明しようと思います。

〈日本との違いを感じたこと〉

挙げていくとキリがないのですが、ここでは3つ書きたいと思います。

1. みんな授業中になんか食べている

ガムやお菓子、昼ごはんのサンドイッチなど誰かが何かしら食べています。私もチョコレートなどを食べる癖がついてしまいました。クッキーやチーズなどが置いてあるコーナーが学校にあるので、つい取ってしまいます。

2. 毎日国歌が流れる/誕生日の人の名前が呼ばれる

1時間目の前に放送で連絡があるのですが、その時に国歌が流れます。歌詞は流れないので誰も歌いませんが、全員立ちます。また、今日誕生日の人がよばれていきます。私はカナダにいる間に誕生日が来ないので呼んでももらえません。呼ばれてみたかった。

3. 放課後は一瞬で人がいなくなる

どの授業の後もそうなのですが、チャイムが鳴った瞬間にみんな教室から出て行きます。放課後も部活がある人以外はみんなすぐに帰ります。部活がある人も日本のように18時まで活動せず、16時くらいには終わります。先生だって例外ではありません。すぐに自分の教室の鍵を閉め帰ってしまいます。

〈Spirit Days〉

月に5日ほど、Spirit Day という日があります。Spirit Day の日には、指定された服を着て学校に行きます。例えば、11月にはPJ Day (パジャマを着ていく)、Monochrome Day (全身一色の服を着ていく) などがありました。今度 White Lie Day という日があり、その日は白いTシャツに明らかな嘘を書いて着て行きます。どんなことを書くか、みんながどんなことを書いてくるのかとても楽しみです。また、学校のカラーが赤と黒なので、定期的に赤か黒の色の服を着ていく日があります。

〈最後に〉

今回はこのあたりで終わろうと思います。少しはカナダの学校の雰囲気伝わったでしょ

うか？最近では寒い日も多く、朝学校に行く時にはマイナスのことも多々あります。でも人の体はすごいですね、結構慣れるものです。まだ日本にいるときの9月、10月のような格好をしています（たまに半袖の日も！？）。カナダに来てからもうすぐで3ヶ月が経つ頃ですが、日が経つにつれ時間が過ぎるのが早く感じています。1ヶ月目はすごくゆっくり感じていたのに、今は一瞬に感じます。慣れてきた今だからこそ何か目新しいものを見つけて充実した日々をしたいです。



思わずスクショしたマイナスの日↑

次の留学日よりでは、10、11月の旅行、Halloween、かなり早めのChristmas Paradeなどなど大きめのイベントについて書きたいと思います。また3ヶ月くらいで帰ってしまった留学生の人たちもいるので、そのことについても書きたいなと思っています。

ここまで読んでくださりありがとうございました。次も楽しみにしててくださいね！

16期 小山